

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'35 m. mixto, y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Hipólito, que por la gloria de Cristo, despues de haber visto morir por la fe á su ama santa Concordia, coronado con la aureola del martirio acabó sus dias en Roma, arrastrado por indómitos caballos sobre pedregales por mandato de Valeriano el año 201.

CULTOS.—*Mañana viêrnes.*—En Santa Clara concluyen las Cuarenta Horas; la exposicion á las seis, á las nueve y media nona y la misa mayor. Por la tarde á las seis y media corona, oracion, estacion con música y la reserva precedida de *Te-Deum.*

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin oficial* número 2.105 correspondiente al 10 del actual.

La Administracion económica publica una real orden del ministerio de Hacienda sobre el expediente promovido á instancia de D. Fernando Arias, apoderado de don Rafael de Cererols contra un acuerdo de la Junta de la Deuda pública que dispuso una liquidacion de diezmos.

Negociado de impuestos. Se encarga á los señores Alcaldes darán las órdenes oportunas para que se realice antes del 25 del presente mes el importe del primer trimestre del cupo señalado á los Ayuntamientos por el impuesto de consumos.

Se anuncia un nuevo plazo de diez días para los que soliciten el estanco de la villa de Porreras.

Una orden para el pago del mes de Julio á las clases pasivas.

Rectificacion del reparto de consumos de los municipios de Muro, Santa Eugenia y Artá.

Una requisitoria del Juzgado de primera instancia de la Lonja para la captura de Tomás Dueños Palomo.

Estado demografico Sanitario.

Abintestato de Antonio Morillo, de Mahon.

Estado de los nacimientos y defunciones registrados por el Juzgado municipal de la Catedral en la última decena de Julio.

Compras verificadas por la Administracion Militar de la provincia.

— Ayer por la tarde fondeó en nuestro puerto la fragata de guerra española *Villa de Madrid* de 28

cañones, 800 caballos de fuerza y 590 plazas de dotacion al mando del comandante D. Vicente Montojo. Esta sirve de escuela de marineria, pertenece al departamento de San Fernando y actualmente practica un crucero por el Mediterráneo.

— Leemos en un periódico del continente que en Ribas desde algunos dias á esta parte la temperatura ha descendido notablemente, y que varios bañistas que se hallaban en el establecimiento de Montagut del mismo al ir de paseo por una montaña vecina encontraron en la cima varios charcos de agua completamente helada. Esto por una parte y por otra algunas tempestades de fuerte pedrisco y abundantes aguaceros que han sufrido algunas provincias del continente espican tambien el descenso de la temperatura que estos días pasados hemos experimentado.

— Parece que D. Antonio Sangenis secretario que fué de este Gobierno ha sido ascendido nombrándole para desempeñar igual cargo en el de Valladolid.

— Algunos suscritores forenses repetidas veces se han quejado de que EL ÁNCORA no se recibe con la regularidad que sería de desear, llegando hasta el extremo de que los hay que en una semana unicamente han recibido dos números.

Esperamos que el Sr. Administrador de correos dictará las órdenes oportunas para que los empleados forenses y que están bajo su jurisdiccion cumplan con su deber puesto que todos los días nuestra remesa es entregada á la administracion con la debida puntualidad.

— El vapor *Union* fondeó ayer en este puerto, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia y 30 pasajeros.

— Ayer tarde salió para Argel el vapor *Mallorca* con 29 pasajeros la mayor parte de ellos con el objeto de visitar aquella colonia.

SECCION HUMORÍSTICA.

Estábamos pensando en el *privilegio de invencion* que gozan ciertas gentes, y recordábamos la *formalidad* con que se han escrito ciertos sueltos sobre sociedades de crédito, sobre frailes, sobre irregularidades, etc., cuando vino á distraernos un amigo con esta pregunta á quemar ropa.

—Dime, Canta-claro, ¿quiénes tienen patente para mentir más que la Gaceta?

—Los revendedores, los sastres, los curiales, los mercaderes, los comerciantes....

—¡Ya! con qué las mentiras son *artículos de comercio*

Un descamisado con facha patibularia pasaba estos días por un sitio donde el pueblo había adornado con mil primores una tosca piedra, recuerdo grato de venerable tradicion.

—Aquí se sentó la Beata, decia el pueblo.

—Quién aquí se sentó, murmuró con bronca voz el demagogo, sería «el verdugo.»

—¡Cosa más natural! repuso un gracioso, para un demócrata como tú sólo podia sentarse aquí un juez, un déspota ó un *verdugo*.

Cuando el río suena, agua lleva.

Cuando los demócratas nos hablaron de frailes en la calle de los Olmos, en la ex-fábrica de papel, bien sabrían ellos donde les apretaba el zapato.

Además la reverenda comunidad de *frailes* que tenía sus conventículos en el citado edificio venía descrita con todos sus pelos y señales.

«Corazones de hiena.»

«Gente audaz.»

«Plaga, peste y filoxera.»

«Enemigos de la libertad y del progreso.»

Oscurantistas que se avergüenzan de salir á la luz.»

«Sirenas engañadoras.»

«Ferozes chacales.»

Etc. etc. etc.

Por estas señas nadie puede dudar que se trata de la gente de la tea, del puñal y del veneno.

¿Si será que en aquel sitio tuviesen sus conciliábulos los masones?

El Comercio publicó ayer una imitacion de nuestro acertijo. Nos parece bien y la aplaudimos, y más aún el varapalo ó leccion que nos da en la nota. En efecto, el verbo debe estar en subjuntivo, pero su autor ya lo sabía, y pudiera justificar esta falta gramatical con numerosos ejemplos tomados de clásicos escritores.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ÁNCORÁ.

Madrid 9 de Agosto.

La Gaceta Universal publica anoche una carta de Sta. Agueda en la que se dice que la vida del Sr. Cánovas en aquel sitio no es tan pacífica ni tranquila como pudiera suponerse. Prepara el siguiente programa político: en Enero reanudarán las cortes sus tareas y á los pocos días se cerrará la legislatura para abrir la siguiente, con del fin de que S.M. la Reina haga allí su presentacion oficial como la hizo D.^a Mercedes. En este plazo no es facil haya modificacion ministerial por tener que variar las presidencias de ambas cámaras. No es muy del agrado del Sr. Cánovas la aspiracion del Sr. Romero Robledo á la presidencia del congreso; pero pasará por ella con tal de poder llevar á Gobernacion un ministro de toda su confianza. En tan corto tiempo no podrán discutirse los presupuestos pero regirán los actuales. Cree el Presidente del Consejo sinceramente que no debe en algun tiempo reti-

rarse del poder por el estado actual de Europa y para neutralizar con los principios conservadores las ideas radicales que agitan á la mayor parte de los pueblos. Se le atribuye tambien la espresion de que si llegase á experimentar alguna contrariedad en estos propósitos se retiraría á su casa y encastillado tras de sus libros veria pasar tranquilo, acontecimientos en los que no tendra responsabilidad alguna. A su regreso á Madrid tendrá lugar una combinacion de gobernadores de provincia.

Tambien el Sr. Romero Robledo se ocupa en algo: prepara un proyecto de Establecimientos penales que reunan las condiciones que exige la ciencia cuyo proyecto se remitirá á la aprobacion de las Cortes en la próxima legislatura.

Ayer conferenciaron largamente en los jardines del Buen-Retiro los Sres. Duque de Sexto y ministro de Estado, tratando segun parece de las contradicciones en que ha incurrido cierto periódico ministerial con motivo del ceremonial en el regio alumbramiento.

El Gobernador de Logroño telegrafia diciendo que se ha hundido el puente provisional sobre el Ebro á consecuencia de haberse llevado la corriente uno de sus apoyos, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

El Sr. Cossio ha vuelto á encargarse del mando de la provincia de Barcelona de regreso de Panticosa.

Ha sido indultado de la pena de muerte, que se le conmuta por la inmediata de cadena perpetua, Bonifacio Garcia autor del crimen de la calle Encrausilla.

Bolsa de hoy: consolidado interior 19'80, exterior 20'70, amortizable 39'65, Bonos 98'80, Banco y Tesoro 100'50, aduanas 99'70, Billetes hipotecarios 90'00, Ferro-carriles 40'15, Banco de España 280.00, Paris 5'02, Londres 48'00,

Despues de Bolsa se cotizó el consolidado á 19'80, dinero, tendencia al alza.—P.

MADRID 9 DE AGOSTO.

Dice *La Fe*:

A cosa de las doce y media del día hemos recibido la siguiente comunicacion, que respetuosamente acatamos y fielmente obedeceremos:

Arzobispado de Toledo.—Viendo con profundo sentimiento y sumo dolor el rompimiento inexplicable de los diarios religiosos de esa córte *El Siglo Futuro*, *La Fe*, *El Fénix*, y las polémicas nada caritativas que unos contra otros calurosamente agitan y sostienen con grave escándalo de todos los buenos en nuestra diócesis y en toda España católica, y con grande satisfaccion y algazara del error y de la perversidad; usando de nuestra autoridad ordinaria, y en cumplimiento de los deberes de nuestro ministerio pastoral, encargamos y mandamos á Vd. que, perdonando cristianamente las flaquezas y miserias del prójimo, segun los preceptos evangelicos, ponga término de su parte á la contienda iniciada que causa muchos pecados y ofensas á Dios Nuestro Señor.

Dios guarde á Vd. muchos años. Toledo 7 de Agosto de 1880.—El Cardenal arzobispo de Toledo.

— Parece que el Gobierno, inspirándose en los más nobles sentimientos de piedad, aconsejará á S. M. el indulto de seis de los nueve condenados á muerte por el descarrilamiento del correo de Andalucía en la noche del 14 Febrero.

Los exceptuados de esta gracia se dice que son los conocidos por el *Horrible* y el *Gorrinero* y el mozo de la estacion de Alcázar de San Juan, por concurrir mayor número de circunstancias agravantes.

— Asegura un periódico de la noche que el cabecilla

Calixto García ha sido pasado por las armas, previo consejo de guerra verbal, en union de otros insurrectos.

En los centros oficiales no se tenía esta mañana conocimiento del hecho.

— El vapor *España*, de la vía trasatlántica, llegado el sábado á Cádiz, ha conducido de la isla de Cuba 80 deportados, que serán trasladados inmediatamente á las islas Chafarinas. También ha desembarcado 22 desertores de nuestro ejército.

— Anteanoche á las doce admiraron en Bilbao un espectáculo sorprendente.

Rasgando las apiñadas nubes que cubrían el cielo, apareció un magnífico bólido por la parte Nordeste, á media distancia entre el zénit y el horizonte, y con rapidez vertiginosa recorrió una trayectoria casi horizontal, hasta perderse tras de una nube hácia el Noroeste. El bólido despedía una hermosa luz azul claro, tan brillante que iluminó por breves momentos el oscuro y nublado cielo con una intensidad casi igual á la del día.

— La tormenta que descargó el juésves en la provincia de Valencia abarcó una zona de más de cinco leguas, causando daños de consideración. En Alfara del Patriarca, Godella, Paterna, Burjasot y otros pueblos, el granizo que cayó era de tal tamaño, que resultaron escalabrados algunos de los individuos á quienes sorprendió en campo raso.

— Acerca del pago indebido de unos cupones en la Direccion de la Deuda, y por el cual fué detenido un jefe de la misma, *El liberal* escribe lo siguiente:

«Cuando iba á terminar el Consejo, el señor ministro de Hacienda recibió una carta del subsecretario Sr. Villaverde participándole que se acababa de dictar auto de prision contra un alto funcionario de la Deuda é individuo de la Junta inspectora.

«Parece que el Sr. Cos-Gayon, á consecuencia de haberse hecho un pago indebidamente en aquella direccion, dispuso que el Sr. Villaverde instruyera un expediente que dió por resultado el descubrimiento de una falsificacion de carpetas para la conversion en títulos del 2 por 100 en láminas intransferibles con que se le pagó al clero, cuyo ganje se habia suspendido.

«Ayer, al presentarse á cobrar los cupones correspondientes á dichos títulos, fué detenido un conocido banquero que habita en la Puerta del Sol, quien parece declaró los habia adquirido de un funcionario de la misma direccion á que aludimos.

«Asegúrase también que éste último en cuanto se apercibió anteayer, que los títulos que tenía en su poder por volar de 40.000 pesetas eran de la misma conversion, se apresuró á reintegrarlas, sin perjuicio de reclamar contra la persona que se los vendió.

«Estas son las noticias que circulaban con alguna autoridad en los centros políticos, y que los tribunales, que ya entienden en el asunto, esclarecerán.

«El funcionario en cuestion, es una de las personas más competentes, más antiguo y en el que siempre han depositado su confianza los directores de aquel vasto departamento.»

— Ayer quedó restablecida la circulacion de carruajes por la carretera de Jaca, interrumpida á consecuencia de la tormenta que descargó en aquella comarca.

El correo de los baños de Panticosa llegó ayer á su destino. Continúa interrumpida la línea telegráfica. Las cumbres del Pirineo aparecieron ayer en el Alto Aragon cubiertas de nieve.

— En vista de las satisfactorias noticias recibidas de Cuba, se espera de un momento á otro que el gobernador

superior declare terminada oficialmente la guerra, acontecimiento que indudablemente ha de recibir el país con verdadera satisfaccion.

— Ceemos én un periódico de ayer:

«Esta tarde ha sido conducida al real Palacio la pila en que fué bautizado Santo Domingo de Guzman, y que ha de servir, segun tradicional costumbre, para el futuro vástago de la corona.

Dicha pila la poseen las religiosas Dominicanas de la calle del Meson de Paredes.

— La escuadra de instruccion se halla surta en Santa Pola. La fragata *Blanca* entró el día 2 en Cartagena, donde embarcará pertrechos para la *Sagunto* y corbeta *Tornado*. Desde el día 1.º se halla completamente armada la fragata blindada *Zaragoza* la cual pasará á incorporarse á la escuadra de instruccion. Manda la *Zaragoza* el capitán de navío D. Eduardo Estrada.

— Con destino á Berehaven—Inglaterra—zarpó el 6 de Vigo la poderosa escuadra inglesa que al mando del almirante Hood ha permanecido cinco días en las aguas de aquella bahía. Los catorce buques que la componen llegarán á las costas inglesas el 15 del actual. La escuadra tiene orden de practicar maniobras en alta mar. A su llegada á Berehaven los buques se separarán de la insignia *Minotauro* y despues de formar tres divisiones saldrán para distintos rumbos.

PARTES TELEGRAFICOS.

Londres 6.—Un despacho de Filadelfia dice que el Gobierno de Washington enviará en breve á su representante en Madrid los documentos relativos á los tres registros operados por los cruceros españoles en buques mercantes americanos de los Estados-Unidos cerca de la costa de Cuba.

Nueva-York 7.—Hay noticias de la capital de Méjico, que alcanzan al 30 del pasado Julio.

Segun ellas, continuaba en aumento la agitacion con motivo de las elecciones presidenciales.

Varios periódicos mejicanos insertaban violentos artículos contra el general Gonzalez, diciendo que es mil veces preferible la guerra que reconocer á dicho señor como presidente de la República.

Paris 7.—El *Diario oficial* publica hoy los siguientes decretos:

Nombrando al conde de Montebello encargado de Negocios de Francia en Munich, en reemplazo del conde de Lefebre de Behaive, quien pasa con el cargo de ministro en el Haya.

El baron de Desmichel ministro en Belgrado, es nombrado con el mismo grado en Atenas.

El conde de Decudam obtiene el puesto de ministro en Belgrado.

El Sr. Lacarre, canciller del consulado de Santiago de Cuba, pasa con el mismo cargo al de la Habana.

Las noticias que se reciben sobre las inundaciones ocurridas en la Alemania del Norte son desconsoladoras. Las pérdidas se calculan en muchos millones.

Se van á abrir suscripciones en Berlin y otras ciudades con objeto de socorrer á las victimas de esta catástrofe.

El servicio de los ferro-carriles de Silesia se hace con mucha irregularidad.

Algunos kilometros del ferro-carril han sido inundados.

Lisboa 8.—Segun noticias de origen oficial, el estado sanitario de esta capital no inspira cuidado alguno.

Existen algunas fiebres, pero muy pocas tienen el carácter tifoideo.

La mortandad es próximamente igual á la de los años anteriores en la presente estacion.

Ratebor 8.—Han caido en Silesia (Prusia) abundantes lluvias.

Roma 8.—Un vicario apostólico se establecerá en la ciudad de Marruecos y otro habrá en el interior del Africa.

En vista del delicado estado de salud del Sr. Desprez, le ha sido concedida licencia por breve tiempo, á fin de que pueda atender al restablecimiento de aquélla.

Washington 8.—El Gobierno americano ha decidido el envio de una fragata de guerra á las aguas de Cuba para proteger los barcos mercantes de los Estados-Unidos.

La cuestion pendiente entre España y la América del Norte, á propósito del barco *Ella Merri*, está en vías de arreglo satisfactorio.

San Petersburgo 8.—Corre el rumor de que el Gobierno ruso propondrá al de China un arreglo de las cuestiones pendientes por medio de un arbitraje internacional.

Ha estallado un incendio en Kew. Ocho casas de piedra y 80 de madera han sido reducidas á cenizas.

Londres 9.—El primer ministro, Sr. Gladstone, sigue mucho mejor, habiendo abandonado ya el lecho.

Bombay 9.—Un despacho oficial del general Roberts dice que salió de Cabul con direccion á Caudahar.

Añade que espera que el 2 del próximo Setiembre se encontrará dentro de dicha plaza.

Paris 8.—Los periódicos especiales dan cuenta de un notable discurso pronunciado por el doctor Burygrave, en el cual hizo grandes elogios de España, diciendo que es uno de los países de Eurosa donde están [más adelantadas las ciencias médicas; que la organizacion de las Universidades de España podría servir de modelo á la facultad de medicina de Paris, y terminó anunciando que en los primeros del mes Mayo del año próximo se verificará en Madrid bajo la presidencia de una ilustracion científica española, un Congreso internacional de medicina doméstica.

Acaban de salir para Cherburgo los Sres. Grévy, Gambetta, Constans, Jaureguiberry, Varcí y Wilson con sus jefes de gabinete y sus secretarios particulares.

El presidente de la republica francesa y demás personas que le han acompañado á Cherburgo han sido aclamadas con entusiasmo durante su viaje.

Se handado vivas á la república y á los Sres. Grévy y Gambetta.

Lisboa 9.—La municipalidad se ocupa activamente de la cuestion de Sanidad.

Ha nombrado una comision para que dé su opinion acerca de los estudios ya realizados.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 11.

De Valencia en 3 dias laud S. José, de 12 ton., pat. Miguel Cunill, con 6 mar. y frutas.

De Barcelona en 4 dias balandra S. José, de 49 ton., pat. Mateo Alberti, con 6 mar. y efectos.

De Cullera en 4 dias laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 6 mar., 1 pas., arroz y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 11.

Para Rosas balandra Luisito, de 37 ton., pat. Jaime Flexas, con 6 mar. y algarrobas.

Para Barcelona balandra Carmen, de 43 ton., pat. Gabriel Flexas, con 6 mar. y algarrobas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 11 m.

Se ha ordenado activar la construccion de los aparatos destinados á la defensa sub-marina de Mahon.

El viérnes regresará Cánovas.

Han sido puestos en capilla cuatro reos de Berzocana.

Los progresistas demócratas han tenido una reunion.

Ha naufragado en el cabo Gardafui un vapor que conducia 953 peregrinos pereciendo la mayoría.

3 por 100: interior 19'80.—Exterior falta.—Bonos 99'00.

ALCANCE.

Madrid 10.—El sábado se reunirán en San Sebastian los señores general Martinez de Campos, Alonso Martinez, Sagasta, general Jovellar y otros personajes.

Los demócratas progresistas se reunirán mañana en casa del Sr. Martos para ocuparse en la organizacion del partido y tomar algunos acuerdos.

El general Martinez de Campos y el Sr. Balager tuvieron anoche una larga entrevista. Muchos amigos visitan al señor Balaguer. Este sostiene que sus discursos han sido mal interpretados y ha declarado que pertenecerá siempre al constitucionalismo.

Un telegrama oficial dice que han llegado á la Habana Calixto Garcia, Fonseca y otros, y añade que en el vapor correo del 15 saldrán para la Peninsula.

Hay gran mortandad en Tánger, donde el calor es escivo. El tifus causa muchas victimas.

Un telegrama oficial de Puerto-Rico pide con urgencia magistrados compatibles para entender en el asunto de las quiebras.

Telegramas oficiales de la mayor parte de las provincias anuncian buena cosecha de cereales, vino y aceite.

S. M. el Rey ha firmado el Real decreto convocando para las elecciones provinciales y es probable que se publique mañana.

El general Prendergast continúa en Aguas Buenas.

El reo Oliva se encuentra muy abatido y llora con frecuencia.

El gobernador civil ha prohibido á los hermanos de la Paz y Caridad que toquen campanillas por las calles molestando con las limosnas.

El reo se halla en este momento descansando.

Descarga sobre Madrid una furiosa tempestad y amenaza grandes lluvias.

Se habla de una carta del Sr. Castelar encargando á sus amigos que se preparen para la lucha electoral é indicando la posibilidad de entrar en inteligencias con los coalicionistas, los progresistas democráticos y los radicales. Tambien se anuncia un manifiesto electoral del señor Castelar. En la reunion que tendrán mañana los progresistas democráticos se tratará de dichas inteligencias y se acordará la publicacion de un manifiesto que formulará el Sr. Romero Giron.

El directorio fusionista se reunirá el sábado en San Sebastian.

Sábase en resumen que los progresistas democráticos, los posibilistas y muchos fusionistas acudirán á las elecciones.

Notifican de Roma que el Sacro Colegio se ocupa en el proyecto de celebrar un Concilio ecuménico.

Se han acordado veintidos cesantías de empleados de la Deuda.

El director general de Establecimientos penales visitará Barcelona.

Paris 10.—Segun noticias de Zanzibar, el capitán Coater y M. Candenehead, pertenecientes á la expedicion organizada por el rey de los Belgas, han sido muertos en el interior de Africa.

La entre vista que han tenido los emperadores Guillermo y Francisco José ha sido muy cordial.